

DENUNCIAN APLICACIÓN DE INTERESES 'NUNCA ANTES VISTOS'

Cañeros cierran ingenio; acusan condiciones de créditos injustas

Q.Roo. Presionan para que les otorguen un préstamo que les sea de mayor beneficio y que abarque a la totalidad de productores

Más de 400 productores cañeros de Quintana Roo tomaron desde las 6:00 horas de ayer el Ingenio Azucarero San Rafael de Pucté, en protesta por las condiciones crediticias que el Grupo Beta San Miguel pretende aplicar para el inicio de la zafra 2025-2026.

El bloqueo impidió el acceso a más de 200 trabajadores de la industria y frenó las pruebas mecánicas y de molienda que se realizaban antes del arranque de la temporada, previsto para este mismo mes.

Los manifestantes cumplieron el anuncio hecho la semana pasada, luego de conocer que el corporativo autorizó un crédito de 25 pesos por tonelada de caña, con un interés del 16 por ciento y cargos adicionales por apertura de cuenta.

NEGOCIACIÓN PREVIA



CRISIS. Los inconformes acordaron instalar guardias en los accesos a la planta en grupos de 100 personas.

El préstamo se dirigió únicamente a 600 productores, cerca de 30 por ciento del padrón, pese a que las organizaciones cañeras solicitaron previamente en la Ciudad de México un apoyo de 50 pesos por tonelada, sin intereses, mediante el ingenio y para la totalidad de los participantes.

De acuerdo con los dirigentes, el crédito ofrecido por Beta San Miguel coloca a los productores en una clara desventaja.

Los líderes de la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar (ULPCA) y de la Confederación Nacional de Productores Rurales (CNPR), Sergio Crisanto Morteo y Benjamín Gutiérrez Reyes, respectivamente, señalaron que la decisión del corporativo se tomó sin consultar al sector.

Además, indicaron que el esquema propuesto representa un retroceso frente a los acuerdos que históricamente se habían mantenido.

Gutiérrez Reyes calificó la propuesta como un "madrugueté", al

excluir al 70 por ciento de los cañeros y además fijar un interés nunca antes aplicado.

MEDIDA SESGADA

Por su parte, Crisanto Morteo advirtió que el crédito no se otorgará bajo el [esquema](#) tradicional, el cual se daba cada año sin intereses, a través del ingenio y para todos.

En [cambio](#), esta vez se pretende gestionarlo mediante la Financiera Unagra, lo que implica nuevos costos y trámites para los agricultores. Exhortó al sector a mantenerse firme y no "caer en el engaño".

El conflicto ocurre tras un ciclo agrícola especialmente adverso. La Zafra 2024-2025 dejó pérdidas por más de mil millones de pesos debido al impacto del hongo Fusarium, la sequía, las lluvias intensas y las inundaciones. /24HORAS Q.ROO

70%

del padrón fue excluido del proceso de las negociaciones



Página 1 de 1
\$ 53949.00
Tam: 367 cm²